

JAHRESBERICHT DES PRÄSIDENTEN FÜR DAS VEREINSJAHR 2021

Geschätzte Vereinsmitglieder
Werte Damen und Herren

Unser Vereinsjahr endete am 31.10.2021, somit ist es an der Zeit, Rückblick zu halten. Auch in diesem Jahr begleitete uns der Corona-Virus. Es war ein Hin und Her, bis wir uns Ende Mai endgültig für die Durchführung des Kultursommers 2021 auf der Burg Gutenberg entschlossen haben. Insbesondere für die Mitglieder des Vorstandes und unsere fleissigen Helferinnen und Helfer im Hintergrund entstanden zusätzliche Arbeiten, welche mit viel Fleiss und Einsatz erledigt wurden. Von vielen Seiten durften wir nach einem Jahr ohne Kulturanlässe lobende Worte für die Durchführung der sechs Veranstaltungen entgegennehmen. Vier von sechs Anlässen konnten bei guter Witterung im Innenhof der Burg Gutenberg durchgeführt werden. Leider spielte das Wetter Mitte Juli nicht mit, so dass die beiden ersten Anlässe in der Aula der PS Iramali stattfanden. Der Besuch von fast 600 Personen bei unseren Anlässen freute uns sehr.

1. Kultursommer 2021 im Rückblick

VOSKRESNIJE – A Capella Ensemble – Kirchenkonzert

Das auf Mitte März 2021 geplante Konzert musste aufgrund der COVID-Situation abgesagt werden. Wir freuen uns aber auf eine neue Austragung im März 2022.

Folgende Anlässe fanden beim Kultursommer 2021 statt.

Donnerstag, 15.07.2021

Wiener Abend «Wien und der Wein»

mit Agnes Palmisano und Manfred Wurmstobler
95 zahlende Besucher à CHF 35.00



Freitag, 16.07.2021

Liv Toldo mit Jazz-Quintett Featuring Daniel Schuchter – Jazz, Blues und mehr...

Liv Toldo, Daniel Schuchter und Band

90 zahlende Besucher à CHF 35.00



Samstag, 14.08.2021

Serata Italiana

mit Andreas Winkler & Don Giovannis

110 zahlende Besucher à CHF 40.00



Donnerstag, 19.08.2021

Schön wie die blaue Sommernacht

mit Solisten der Operette Balzers

Leitung Reinhard Schmidt

120 zahlende Besucher à CHF 35.00



Freitag, 20.08.2021

Buchriibeli & Dörigehnts

mit dem Appenzeller Echo

85 zahlende Besucher à CHF 30.00



Sonntag, 22.08.2021

The Woodless BrassBand meets Classic mit Judith Dürr

mit der Woodless BrassBand und Judith Dürr

80 zahlende Besucher à CHF 30.00



Aufgrund der besonderen COVID-Situation im Sommer 2021 wurde durch die Behörden die Besucherzahl von 180 Personen auf max. 120 Personen reduziert. Wie bereits erwähnt, waren wir mit der Auslastung der Anlässe sehr zufrieden.

2. Ausblick Kultursommer 2022

Der Vorstand ist bereits in der Planung des Kultursommers 2022. Im kommenden Sommer können wir unser 20-jähriges Jubiläum feiern. Dieses wollen wir mit einem tollen Programm gebührend begehen. Derzeit sind folgende Termine fixiert.

Mittwoch, 9. März 2022, 19.30 Uhr – Pfarrkirche Balzers

Kirchenkonzert mit **VOSKRESNIJE – A Capella Ensemble**

Donnerstag, 30. Juni 2022, 20.00 Uhr
Kabarett mit Martin Frank

Weitere Veranstaltungen sind in Planung.

3. Vereinsaktivitäten – Vorstandssitzungen

In fünf Vorstandssitzungen befasste sich der Vorstand mit der Planung und Durchführung des Kultursommers 2021. Neben der Erarbeitung eines Budgets und der Koordination der Werbemassnahmen wurden Verhandlungen mit den jeweiligen Künstlern und Künstlerinnen geführt und die Abläufe der einzelnen Abende mit Festwirtschaft etc. im Detail geplant. Wie erwähnt, verursachten die geltenden COVID-Massnahmen zusätzliche Arbeit für alle Vorstandsmitglieder und unsere Damen vom Vorverkauf.

Die Gemeinde Balzers unterstützte uns wieder mit einem Beitrag von CHF 12'000.00 sowie erstmals mit einem Jahresbeitrag von CHF 2'460.00. Von der Kulturstiftung Liechtenstein erhielten wir erneut einen Betrag von CHF 10'000.00.

Das Jahresergebnis wird an der Generalversammlung vom 16. Dezember 2021 im Restaurant Falknis vorgestellt. Ich darf aber jetzt schon festhalten, dass wir mit dem Resultat sehr zufrieden sind.

4. Zum Stand der Burg Renovation

Wie Anfang 2021 in den Landeszeitungen zu lesen war, soll sich die Regierung demnächst mit einem Projektkredit von ca. CHF 1.2 Mio. für den Ausbau und die Renovation der ehemaligen Gaststätte auf Burg Gutenberg befassen. Nachdem wir seit März 2021 mit Regierungsrat Manuel Frick einen Balzner in der Regierung haben, welcher auch das Ressort Kultur führt, hoffen wir bald auf weitere Investitionen. Zusammen mit dem Bildungshaus Gutenberg und dem neuen Verein «Festspiele Burg Gutenberg» wurde eine Interessensgemeinschaft gebildet. Im Juni 2021 führten wir ein Gespräch mit dem neuen Regierungsrat. Dabei diskutierten wir die Zukunftspläne/Nutzung sowie kurzfristige Wünsche der Nutzervereine.

5. Dank an Gemeinde, Sponsoren, Kulturstiftung Liechtenstein, Gönner und Vereinsmitglieder

Als Präsident ein grosses Anliegen, meinen Vorstandskolleginnen Monika Frick und Hedy Jung sowie meinen Vorstandskollegen Anton Bürzle, Christoph Linder, Hilmar Vogt und Bertram Frick für die sehr gute Zusammenarbeit herzlich zu danken. Hilmar Vogt äusserte den Wunsch, sich aus dem Vorstand zu verabschieden. Ihm sei ein ganz besonderer Dank für seine langjährige Tätigkeit ausgesprochen.



In meinen Dank schliesse ich die Gemeinde Balzers, die Kulturstiftung Liechtenstein sowie unsere vielen Gönner und Sponsoren ein. Ein herzliches Vergelt's Gott gilt auch unseren treuen Vereinsmitgliedern sowie den Helferinnen und Helfern im Hintergrund.

Freundliche Grüsse

Kultur-Treff Burg Gutenberg

Helmut Büchel, Präsident